

Danksagung

Ich möchte Herrn Dr. Andreas Zakrzewicz für seine sorgfältige und aufopferungsvolle Betreuung danken. Zudem danke ich ihm, daß er oft auf Verbindungen und Parallelen von physiologischen Themen zu Politik und Philosophie hinwies und so den Laboralltag bereicherte.

Herrn Dr. Mauro Bongrazio schulde ich Dank für seine unendliche Geduld. Durch seine Ruhe und seine Improvisationsgabe konnte manche schon verloren geglaubte Probe gerettet werden.

Herrn Professor Dr. Axel R. Pries danke ich für die konstruktive Kritik bei der Durchsicht des Manuskriptes und für seinen offenen und kollegialen Führungsstil bei der Leitung der Arbeitsgruppe. Desweiteren möchte ich ihm insbesondere meinen Dank ausdrücken, daß in der Arbeitsgruppe auch Anfängern (insbesondere Laien in der elektronischen Datenverarbeitung) eigenverantwortliches Arbeiten ermöglicht wird und gelegentliche Havarien dann gemeinsam behoben werden.